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～行事は子供たちを成長させる～
９月１７日、久しぶりに青空が広がり、秋季大運動会が盛大に開催されました。開会式

の挨拶で、今年の夏、ブラジルのリオデジャネイロで開催されたオリンピックの話をしま

した。男子体操の個人総合と団体で金メダルを取った内村航平選手の話です。次のような

内容です。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

男子体操の内村航平選手は前回のロンドンオリンピックでも個人総合で金メダルをとりましたが、内村選手は「個人の

種目ではなく、５人でチームを組んで行う団体種目で金メダルを取りたい。」とずっと思っていました。なぜ、団体での

金メダルのこだわっていたか、それは、自分一人の力だけではなく、仲間と力を合わせてつかむメダルが欲しかったから

です。一緒にチームを組んだ白井選手も「５人の仲間とともに戦う団体は、喜びも５倍になる。」といっていました。

「チーム」って素晴らしいです。勝ったとき、成功したときの喜びは何倍にもなります。今日の運動会、赤、青、黄、

それぞれのチームで団結して、一人の時の何倍もの大きな喜びを味わえるよう頑張ってください。さらに、４７６人全員

が協力し、運動会を大成功させ、「チーム上小」として、大きな喜びのある運動会にしてください。

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

そして、その期待通りに、児童も職員も大きな喜びを感じることができる運動会になりました。たとえ１位になれなく

ても、また、演技で失敗してしまっても、一生懸命演技する姿は、応援してくださった皆様にも感動を与えることができ

たのではないでしょうか。大きな拍手を贈りたい気持ちでいっぱいです。

１，２年生の「レッツ☆ダンス」は、テンポの速い曲に合わせて、いきいきと演技できました。黒いTシャツと色とりど
りのカラー軍手・バンダナ姿も素敵でした。

３，４年生の「ＴＨＥ・ＴＡＫＥＤＡ武士」は、鳴子を持って、踊る姿が勇壮でした。また２年目の４年生は一つ一つ

の動きに力強さを感じました。

５，６年生の組立体操「輪」は、上級生にふさわしい演技でした。汗と土にまみれての演技は、輝いていました。また、

全員の心がつながり大きな「輪」になりました。

運動会や様々な行事を通して、一つのことを成し遂げるには、自分自身が全力を尽くすことを前提に、みんなと協力す

ることが大切であると気づくようになります。これからの教育の方向性を示す、中央教育審議会の答申においても、「多

様な異年齢の子どもたちからなる集団による活動をいっそう重視する」とあるように、異年齢集団による行事のあり方に

ついて、その重要性を指摘しています。行事は子どもたちを成長させる触媒ではないでしょうか。

～中央教育審議会の審議を踏まえて～
平成２７年の中央教育審議会教育課程特別分科会においてその方向性を示す「論

点整理」が出されました。その中で、中学年から外国語活動を行うことや、高学年

からは教科として指導を行うことを検討することが示されました。さらに、外国語

ワーキンググループにおいて具体的な事柄が検討されました。その中では、他者と

のコミュニケーションの基盤を形成する観点を外国語教育を通じて育成すべき資質・能力を貫く軸として重視し、

外国語教育の改善・充実を図るとされています。

では、具体的にどのように変わるのでしょうか。中学年から「聞くこと」及び「話すこと」を中心として年間３

５時間（週１時間程度）の外国語活動を通じて外国語に慣れ親しみます。高学年においては、教科として系統的な

指導を行うため、年間７０時間（週２時間程度）の授業を行います。教科となるわけですから、当然評価もするこ

とになります。こういったことが学校現場に導入されるのは４年後の平成３２年度ですが、場合によっては前倒し

で２年後の平成３０年度からになるかもしれません。いずれにしても、国際的に活躍できる日本人を育てるために

外国語教育は今後益々重視されると思います。
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外国語教育は重視されると思いま

す。

月の予定

日 曜

日
１０月の主な予定

1 土

2 日
3 月 学校集会 短縮 4校時 北教研
4 火 2年校外学習 3年市内めぐり①
5 水 1年校外学習 3年市内めぐり②
6 木

金

代表委員会 3年市内めぐり③ 4年合唱
7 金 4年校外学習
8 土
9 日

10 月 体育の日
11 火 4年合唱練習
12 水 就学時健康診断
13 木 5年校外学習 4年合唱指導
14 金 山特連秋季交歓会
15 土
16 日
17 月 2年町探検③ 4年合唱指導
18 火 6年陸上記録会 5年八重山事前学習
19 水 陸上記録会予備日
20 木 音楽集会 委員会活動
21 金 6年校外学習
22 土
23 日
24 月 1年裏山探検①
25 火 1年裏山探検②
26 水 集団下校 上野原市音楽会（4年）
27 木 1年裏山探検③ クラブ活動

28 金
29 土
30 日

31 月

校長室の窓
毎朝、放送委員会の児童が「朝の放送」をします。

「全校のみなさん、おはようございます。今日は○月○日○曜日です。今日

も明るく元気に過ごしましょう。」

ここまでは、どの学校も同じかもしれません。上小はこの後が少し違いま

す。

「放送委員会からクイズを出します。学校のブランコは何台あるでしょう？

１、10台 ２、1台 ３、８台 （間） 正解は３番の８台です。正解し

た人もそうでない人も、今日１日笑顔で過ごしましょう。」

今日はどんな問題かなと、この放送を毎日楽しみにしています。正解する

と何かいいことがあるような気がします。正解しなくても、「そうだったん

だ。」と、新たな発見があります。私だけでなく、きっと上小の児童もこの

放送を毎日楽しみにしているのではないでしょうか。

運動会、476名にそれぞれのドラマが・・・
今年の運動会もいろいろなことがありました。運動会の取組から当

日まで４７６名にそれぞれドラマがあり、感動があったと思います。

そんな一コマを紹介します。

PTA 奉仕作業のお礼
今年のＰＴＡ奉仕作業は、雨のため１

日順延になり日曜日の実施となりまし

たが、大勢のＰＴＡの皆さんに来ていた

だきました。保護者の皆様が約９０名、

６年生と教職員を合わせて約２００名

で作業を行いました。側溝の清掃、土手

や校舎周辺の草刈り、花壇の草取り、ラ

ンチルームの清掃、草の運搬・処理など、

普段手の行き届かない場所をきれいに

していただきました。年々ＰＴＡ会員数

が減少し、作業人数も少なくなってきて

いますが、皆さんが精力的に作業してく

ださったので例年通り作業が完了しま

した。お忙しい中ご参加いただきまし

て、ありがとうございました。

３．４年生は講師の先生と「THE
TAKEDA武士」の特訓をしました。

朝、応援団は学級をまわって応

援練習をしました。

近藤校長先生、輿水教頭先生、交通指導

員の大坪さんも応援してくれました。

１，２年生「レッツ☆ダンス」軽

快な音楽に合わせていきいきと

演技しました。

競技中も大きな声で熱の入った

応援をしました。

５，６年生は体育着が土と汗

で真っ黒になるほど組立体操

の練習をしました。

避難訓練、普段の生活が生かされました
９月１日の防災の日を前に、避難訓練を実施しました。ねらいは、地震発

生時における児童・教職員の地震への対処、避難・誘導について理解するこ

とです。地震発生の放送とともに児童は机の下に入り、机の脚をしっかり持

ちました。地震がおさまったという放送を聞き、防災ずきんをかぶり低学年

グラウンドに避難しました。４分以内で全学年の避難が完了しました。本校

は５００名近い児童での避難訓練ですが、話し声もほとんどありませんでし

た。静かに速やかな避難ができたと思います。これは、集会や給食で全校が

集まるとき消音で移動する習慣が身についていることや、ランチルームで静

かに食事をしているといった日常の生活が生かされたと思います。たいへん

感心しました。万が一の時も訓練同様に、全員が安全に行動できるようにし

たいと思います。

６
年
生
も
保
護
者
の
皆
さ
ん
と

と
も
に
頑
張
っ
て
作
業
を
し
ま

し
た
。

３．４年生「THE TAKEDA武士」
本番、力強い演技でした。

５，６年生「組立体操～輪～」苦し

かった練習の成果を発揮し、高学年

にふさわしい立派な演技でした。

各色代表による色別対抗リレー

は、接戦でした。


